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WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

解决医疗纠纷
必须回归法律渠道

1 月 11 日，一名高知孕妇

在 北 医 三 院 经 抢 救 无 效 死

亡。此事因为先后三份官方

声 明 的 出 现 在 网 上 持 续 发

酵。先是死者单位中科院理

化技术研究所发函，请求医院

给出一份真实完整的调查结

论；紧接着，北医三院回应事

件经过，并指出死者家属打砸

物品，追打医务人员，严重扰

乱医疗秩序；随后，中国医师

协会发布声明力挺院方，质疑

中科院理化所发声明的程序

合理性，并表示相信法律会给纠纷双方一个交代。（今日本报11版）
客观来说，孕妇死亡是个人与医院之间的事情，死者单位用公函的形式来要求医

院出具调查报告，本身就是“越轨之举”。毕竟，死者单位与医院之间，并无直接的关

联，其之所以发函，更大程度上是想表达一种态度，即死者是有关系有背景的人，不是

普通百姓，医院出具调查报告给我认真点。维权是维权，但维权的方式，似乎有些不

妥，甚至可以毫不客气地说，中科院理化技术研究所发公函维权，也是一种“医闹”。

在公众看来，医生、科学家都是高知群体。这样的群体之间的博弈，应该是摆事

实、说道理的。遗憾的是，这两个高知群体之间的对决，并没有像公众期待的那般，

给公众上一堂普法课，而是上演了一堂反面课，即信背景与关系更甚于相信法律。

于是，才有了中科院理化技术研究所的公函要挟，也才有了医院与中国医师协会的

发文回应。本来，要搞清楚此事的真相并不难，也不用这么复杂，可双方却将博弈弄

得复杂了。

一个众所周知的常识是：解决医疗纠纷，从不以公函论高下，也就是说，事情的真

相、维权的正义，并不是说你声音大、声势大就能占据有利的一方。而当前，无论是科

学家一方，还是医院一方，都准备起了高音喇叭，似乎要“喊倒对方”。但很显然，这并

没有什么用，毕竟，“有理不在声高”，事情的真相与正义就摆在那，无论你喊得多大声，

都不会改变什么，当下最需要的，只是相关部门穷尽努力去调查罢了。

简而言之，解决医疗纠纷，必须回归法治渠道。希望相关方面的介入，能及时还原

真相，给予事件应有的正义。

治理干部档案造假
需打“持久战”
□何勇海

为贯彻落实全面从严治党、从严管理监督干部要求，

中组部在全国部署开展干部人事档案专项审核工作，截

至目前，420人因档案造假受到组织处理或纪律处分，186

人因档案问题被记录在案。（1月17日《北京青年报》）
在全国范围内开展干部人事档案专项审核，是从

严管理、监督领导干部的应有之义。干部人事档案从

某种程度上说，是组织部门选贤举能、知人善任的第

一道关口，一份真实、全面、准确的干部档案，在选拔、

任用干部时能产生一定的凭证作用和参考作用。

然而近年来，干部人事档案造假事件时有报道。

有的篡改“三龄”：年龄、工龄和党龄，目的在于突破选

拔任用时的“三龄”限制，争取提拔或延长任期；有的篡

改“两历”：履历和学历，目的在于突破职级工作年限、

最低学历等要求；有的则篡改“身份”：骗取干部身份，

通过借调、交流等方式进入政府机关解决公务员编制。

可以说，干部档案造假是选人用人不正之风的源

头。中组部开展干部人事档案专项审核，是给干部档

案来次“大普查”与“大过滤”。这只是阶段性动作，还

得常态化地增设“监控器”和“防火墙”。干部档案之

所以能够大肆造假，不只是管理疏松，还在于制度执

行不给力，造假成本太低，对造假者缺乏震慑力，据说

几乎都是党纪处理，更轻的则可能仅是政治前途暂时

遇阻，风头过后照样升官发财。如此处罚随意性较

大，显得轻描淡写，难怪今天刚查了个“易容者”，明天

可能又会钻出一个“冒牌货”。

整治干部人事档案造假需由表及里，开展专项审

核只是表，弥补制度漏洞才是里。这包括，对干部人

事档案予以常态化审核，“凡提必审、凡转必审、凡进

必审”，这是从严治吏的必然要求。每发现一起人事

档案造假都要全程倒查，不仅查处当事人，且要追究

相关责任人的责任，视情况予以免职罢官乃至追究法

律责任；将干部人事档案“晒”进网络，即使干部异地

交流也能实现查询，也公示于阳光下，接受社会公众

监督，让造假者难以静悄悄“变脸”。

任志强：房地产库存近7亿
平方米，难消化的只能炸掉

据《21世纪经济报道》

消息，任志强在“乐居创新

峰会”上透露，在如何消化

库存方面，他预计中央会

采取一些措施。“眼前是消

化库存为主，不是以抑制

房价为主。”

任志强分析称，当前

最大的问题在于，有相当

一部分库存是无法消化

的。“以全国房地产一年近

13亿平方米的销售面积来

看，接近 7 亿平方米的库

存并不算多。但问题在

于，这其中有大量库存属

于很难消化的部分。换句

话说，只能炸掉，不会因为

任何政策而消化掉。”

□ 龙敏飞

“帮忙” 王恒/漫画

这些流言其实全是假的！

① 食 物 相 克 造 成 不

适：其实不足以影响人体

健康；②过午不食/不吃晚

饭能减肥：这样人更容易

发胖；③常温牛奶营养价

值低：受热加工消毒后只

会损失含量本就低的维生

素；④草莓农药残留致癌：

乙草胺未被列入可疑的致

癌物清单……
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